



6月も頑張りましょう。

少しずつ夏の気配が感じられるようになってきました。例年より 4 日ほど遅いそうですが、徳島県も梅雨入りしました。これからは、じめじめとした天候が続く、体調を崩しやすくなります。規則正しい食事や睡眠などを心がけ、自分の健康管理をしっかりして元気に頑張りましょう。

修学旅行に行ってきました。

昨年度までコロナの影響により、修学旅行もいろいろな制限がかかっていました。そのため、久しぶりの沖縄方面への修学旅行となりました。一番心配していた天候ですが、3 日とも天候に恵まれ、沖縄らしい景色を堪能することができました。現地の方のお話によると、初日の午前中は沖縄は大雨が降っていたようですが、修学旅行団が到着する午後にはすっかりよい天気となりました。また、雨が降った後だったので、思ったより日陰は涼しく、過ごしやすかったように思います。

別紙に生徒の感想を紹介していますのでご覧ください。

県総体南部 B ブロック大会

今週末から南部 B ブロック大会が始まります。選手として出場する人、応援団としてチームを支える人など、役割はさまざまだと思いますが、チームのために全力で頑張ってきてください。健闘を祈っています。

保護者のみなさまへ

旅行に関しての手続きや送迎など、お忙しい中大変お世話になりました。明細や返金等につきましては、後日連絡させていただきます。

修学旅行の様子をお知らせするため、学年通信の発行が遅くなり、申し訳ありませんでした。

日	曜	6・7月行事予定	給食
17	月	読書週間（～21日）	○
18	火		○
19	水	県総体南部 B ブロック大会	○
20	木	3部活動	○
21	金	全校集会（実習生あいさつ）	○
22	土	県総体南部 B ブロック大会	×
23	日	県総体南部 B ブロック大会	×
24	月	県総体南部 B ブロック大会	○
25	火	歯科検診 生徒会専門委員会	○
26	水		○
27	木	前期中間テスト	×
28	金	前期中間テスト	○
29	土		×
30	日		×
1	月	全校集会	○
2	火		○
3	水	セミナーテスト	○
4	木	3部活動	○
5	金		○
6	土	県中総体（～23日）	×
7	日	家庭人権学習の日	×
8	月	読書週間（～12日）	○
9	火	学年人権意見発表会	○
10	水		○
11	木	人権ふれあい子ども会	○
12	金	校内人権意見発表会	○
13	土		×
14	日		×
15	月		×
16	火	実力テスト	○
17	水	生徒会専門委員会	○
18	木		○
19	金	全校集会	○

修学旅行の思い出

・・・紙面の都合により、文章を短くしたり、表現の仕方を変えたりさせていただきました。・・・

6月3日

● 平和祈念公園資料館・平和の礎（いしじ）

- ・ 沖縄の戦争の実際のもが見られました。そのときのことを再現された場所もあり、本当に怖いけどしっかり受け止めなければいけないと思いました。
- ・ 当時の新聞の記事や遺品がたくさんあった。すごく衝撃的なものばかりで怖かったけど、これを体験している人がいらっしゃるから、そんな甘いことは言ってもらえないなと思った。平和の礎は国籍、性別関係なく氏名が刻まれていてこれからも残していかなければだめだと感じた。

● 糸数壕（いとかず ごう）

- ・ 実際に壕に入ってみたことで、より当時の状況がよく分かりました。食べる物や飲む物もないなか、暗い壕の中で過ごしてきた人たちがたくさんいたことをきちんと頭に入れて、これからは生活していきたいと強く思いました。たくさんの人々の幸せをうばった戦争は、決して忘れてはいけないことだと思います。そして命の大切さにも気付かされました。
- ・ 壕に入ると思っていたよりも狭くて暗くて怖かったです。壕を案内してくださったガイドさんの話を聞いて、重症の患者さんは置き去りにされたことや、ひめゆり学徒隊の人たちは入れないところがあったことを知りました。話の中で一番心に残っている言葉は「戦争は人が人じゃなくなる」という言葉です。

● 1日目の感想

- ・ こういう戦争の話や現地で見たいものは知らない人にも伝えなければいけないと思います。わたしは1日目の経験を通して戦争はしたくもないし、そういう悲しいニュースも聞きたくもないと感じました。世界中から戦争がなくなるように、これからわたしにもできることはないか探そうと思いました。
- ・ バイキングであったもやしの食べ物とからあげみたいな食べ物がとてもおいしかった。沖縄ならではの建物がそこら中であってバスの中から外の景色を見るのが楽しかった。ホテルの外にある海がとてもきれいだった。

6月4日

● 平和講話

- ・ 食べる物がなくて草を食べたり、今ではありえない教育をされていたり、そのときの戦況は本当に過酷だったんだと思いました。そのときにそこまで食べるものがなかったんだなと考えると今の私たちは本当に平和な時代に生まれてきたんだなと改めて感じました。沖縄で勉強した沖縄戦のことを思い出して、戦争が二度と起こらないように私たちが社会を変えていかなければいけないと思いました。

● 美ら海水族館

- ・ ジンベエザメを下から見られるところで、本当に良いアングルでベストショットを撮ることができて、よかった。実物を初めて見る魚もいて楽しかった。お土産をギリギリ買えて良かった。
- ・ 日本一の大きな水槽を見て、私が小さな魚のような気持ちになりました。たくさん珍しい生き物や知らなかった生き物が見られて本当に嬉しかったです。

● マリン体験・文化体験

- ・ シュノーケリングはとても晴れていたもので、海がものすごくきれいで海の魚もたくさん見られました。ドラゴンボートはとても勢いがあるって、途中横にこけてしまいました。けれど水しぶきがきれいで、楽しかったので、また乗りたいなと思いました。
- ・ みんながぬっていたシーサーの色がさまざま見ていておもしろかったです。シーサーを母が好きな色でぬれたのでよかったです。色をぬった後、砂浜で海の水につかったり、友だちとビーチバレーをしたのがとても楽しかったです。先生と友だちといたときに、友だちが砂を掘ったら10円出てきたのでびっくりしました。みんながドラゴンボートに乗っているのを見たとき、思っていたより速かったのがびっくりしました。

● 2日目の感想

- ・ エイサーは唄や楽器の音を聞いているだけでも飽きずにずっと楽しめました。急に盛り上がりたりゆっくりになったりする感じはとても心に残りました。
- ・ 夜ご飯の後はエイサー見学があって迫力がすごかったです。はじめ、太鼓の音にとっても驚きました。私は一番前で見ることができたので、踊っている人がすぐそこまで来て本当に迫力がすごかったです。

6月5日

● 道の駅かでな

- ・ 近くに米軍の基地があり、大きい音で飛んでいったヘリはとても怖かったです。戦闘機を見られたのはよかったです。エンジン音がすごくて耳が少し痛くなったけどスピードもすごくて、貴重な体験になりました。しかし、いまだに沖縄にアメリカの軍を置いているのは複雑な気持ちになりました。
- ・ 間近で戦闘機の音を聞いたけれど、鼓膜が破れそうなくらいうるさかった。あれでは勉強にも集中できそうにない。いつ事故が起こるか分からないし、県民の不安は絶えないと思う。そんなことに気を遣わず安全な県になるといいなと思った。

● 国際通り

- ・ とにかくめちゃくちゃ楽しかったです。徳島の子には刺激が強いなとかも思いました。自分たちでお昼ご飯を食べるという経験は時間の計算やお金の使い方の勉強にもなったと思います。お土産屋さんもいろいろあってどこに入ろうかとも考えました。でも、考える時間すら楽しかったです。
- ・ たくさんの店でとても賑わっていて活気があった。昼ご飯に食べた沖縄そばは麺に歯ごたえがあり、お肉も美味しかった。海ぶどうもプチプチしていて美味しかった。

● 3日目の感想

- ・ 私の中では最終日が一番の思い出です。友だちと一緒にいろいろな所をまわられたし、おそろいのもも買ってよかったです。先生方、修学旅行の計画をしてくださり本当にありがとうございました。最高の思い出ができてよかったです。
- ・ 修学旅行最終日も、みんながけがなく楽しむことができてよかったです。中学校生活最高のイベントで一人ひとりが戦争の悲惨さや平和の尊さ、沖縄の自然にふれ合うことができて本当によかったです。楽しむことができたのは、引率してくださったJTBの添乗員さんや先生、そして友だちのおかげです。本当にありがとうございました。